



Aidspan

Independent observer
of the Global Fund

Mettre fin à la tuberculose en 2030 : L'Afrique francophone se donne rendez-vous à Yaoundé

Chèr(e)s abonné(e)s,

Dans un monde où la bataille contre la tuberculose persiste, une lueur d'espoir émerge sur l'horizon africain. La scène est prête, les acteurs se rassemblent et les attentes sont à leur comble. Dans les coulisses de Yaoundé, au Cameroun, se profile un événement d'une importance cruciale : la réunion régionale intitulée « Faire progresser la communauté, les droits et le genre pour une riposte équitable à la tuberculose en Afrique francophone ».

Dans la note éditoriale du dernier numéro de l'OFM, nous avons anticipé cet événement majeur. Aujourd'hui, à travers le [premier article](#) de ce nouveau numéro, nous nous plongeons dans les profondeurs de ses enjeux et de ses aspirations. Cette rencontre cruciale à plus d'un titre. En effet, la région africaine est en proie à une crise sanitaire alarmante : en 2022, environ 2,5 millions de personnes ont contracté la tuberculose, soit une personne toutes les 13 secondes. C'est dans ce contexte critique que se réuniront du 11 au 13 juin 20224 des représentant(e)s des Nations Unies, des gouvernements, des partenaires régionaux et internationaux, des donateurs, ainsi que des acteurs de la société civile et des communautés locales pour forger un avenir dépourvu de cette maladie séculaire.

Dans les prochains numéros de votre bulletin d'analyse, nous explorerons en profondeur les implications de cette réunion. En attendant, poursuivons notre exploration des autres défis cruciaux de la santé mondiale.

Le [deuxième article](#) de cette édition met en lumière un phénomène en expansion : le recrutement international des professionnels de la santé, en particulier des infirmières. Alors que les pays développés font face à une pénurie de personnel infirmier, les pays en développement se voient dépouillés de leurs ressources vitales. Cette pratique soulève des questions cruciales sur l'équité et la solidarité dans le domaine de la santé.

En contrastant avec cette réalité souvent sombre, le [troisième article](#) nous transporte dans le monde du Projet VIHeilir au Cameroun et au Sénégal. Cette initiative novatrice offre une lueur d'espoir aux personnes âgées vivant avec le VIH, en leur offrant des soins intégrés qui mettent l'accent sur la qualité de vie et la dignité humaine.

Pendant ce temps, le [quatrième article](#) nous entraîne dans les coulisses de l'étude RISE, une collaboration transnationale visant à examiner de près les instances de coordination nationales du Fonds mondial. Cette analyse approfondie offre des recommandations essentielles pour renforcer la gouvernance et l'efficacité des programmes de santé mondiaux.

Tandis que nous continuons à explorer les défis et les innovations de la santé mondiale, le [cinquième article](#) nous emmène dans un dialogue crucial sur le financement de la santé et du climat. À l'intersection de ces deux domaines vitaux, des voix influentes se sont réunies en marge de la 77^e Assemblée générale de l'OMS à Genève du 27 au 29 mai 2024 pour rechercher des solutions concertées face aux défis croissants du changement climatique sur la santé humaine.

Enfin, dans un hommage aux initiatives régionales et à la collaboration, le [sixième article](#) nous plonge dans les événements préalables à la 12^e conférence AFRAVIH pour l'Afrique francophone. Ces événements, souvent négligés, offrent un éclairage précieux sur les questions cruciales qui ont façonné la discussion avant même le début de la conférence principale.

Nous espérons que ces différentes réflexions stimuleront l'action et renforceront votre engagement collectif à construire un avenir plus sain et plus équitable pour toutes et tous.

Comme toujours, Aidspace et son équipe de rédaction, sous la direction d'Ida Hakizinka, font de leur mieux pour assurer l'exactitude des données et des déclarations dans nos articles publiés – et donc l'inclusion d'hyperliens – mais si vous, le lecteur, identifiez une erreur ou une omission importante, veuillez-nous en informer et nous fournir la source de vos données ; nous serons heureux de publier une correction ou un amendement.

Si vous appréciez l'OFM et le trouvez pertinent pour votre travail, veuillez encourager vos collègues et ami(e)s à s'abonner.

Les suggestions et commentaires peuvent nous être adressés à Ida Hakizinka ou Christian Djoko, en anglais, français ou espagnol, à l'adresse ida.hakizinka@aidspan.org ou christian.djoko@aidspan.org

[Read More](#)
